

Paro PUCV: estudiantes exigen solución por plagas y mala infraestructura

Federación estudiantil convocó a movilización por distintos problemas en la casa de estudios. Universidad asegura continuar con actividades académicas.

Valentina Marticorena M.
 La Estrella de Valparaíso

La Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV) enfrenta una paralización de actividades académicas tras la aprobación de una moción de paro por parte del Consejo General de Estudiantes (CGE), motivada por denuncias de mala gestión, problemas de infraestructura y plagas de ratones en las facultades. La indignación aumentó luego de que se viralizó en TikTok un video que muestra un roedor en un lavaplatos de la Escuela de Pedagogía en Educación Física.

Otras de las razones que motivaron esta medida, según los dirigentes estudiantiles, sería la mala gestión institucional, deficiencias de infraestructura, problemas de seguridad y falta de apoyo al bienestar estudiantil.

Según Lukas de la Rosa, presidente de la Federación de Estudiantes (FE-PUCV), la paralización se originó tras un Consejo General de Estudiantes



EL CIELO DE ALGUNAS SALAS EN SAUSALITO DE HA CAÍDO Y ES UN PELIGRO.

realizado el martes 22, donde varios centros de alumnos presentaron una moción de movilización y

paro. "Esto no surgió por la cancelación de la semana novata, sino por una serie de problemas y moles-

tias que han sido insostenibles durante años", dice.

Uno de los principales reclamos de los estudiantes es la presencia de plagas en diversas facultades. Sofía Ragni, secretaria general del Centro de Alumnos de Filosofía y Educación, denunció la aparición de ratones en la biblioteca y el edificio de Educación Física, lo que pone en riesgo la salud de los estudiantes. En la misma línea, Francisca Olivares, presidenta del Centro de Alumnos de Ciencias Agronómicas, indicó que en la Escuela de Alimentos persisten plagas de ratones, cucarachas y termitas, afectando la salud y el rendimiento académico. Krishna Marambio, presidenta del Centro de Alumnos de Ingeniería Civil Química, también reportó la presencia de insectos en los laboratorios de su facultad, destacando que a pesar de las solicitudes de fumigación, no se han tomado medidas, lo que genera un riesgo sanitario real.

De un total de 18.092



RATONES EN LA ESCUELA DE EDUCACIÓN FÍSICA DE LA PUCV.

MARCHA DESDE PLAZA VICTORIA

Hoy, a las 10:00 AM, la comunidad estudiantil de la PUCV saldrá a las calles en una movilización que comenzará en Plaza Victoria y marchará hasta la Casa Central por la Av. Brasil, pasando por las facultades de la universidad. La movilización se llevará a cabo en paralelo al desfile del Día del Carabinero, que se realiza a partir de las 10:45 hrs en el Parque Italia. Sin embargo, según lo comentado por el presidente de la FE-PUCV, Lukas de la Rosa, ambas actividades no se encontrarán, ya que se realizarán por distintas calles. La convocatoria, impulsada a través de redes sociales, tiene como objetivo presionar a la universidad para que dé respuestas concretas a los problemas que afectan a la comunidad. Los organizadores hacen un llamado a sumarse con tambores, ollas, tapas, silbatos o cualquier objeto ruidoso para hacer sentir la protesta.

estudiantes matriculados, en la votación del paro participaron 7.347, equivalente al 40,6 % del universo estudiantil. El resultado fue de 4.035 a favor de la paralización, superando el quórum requerido para validar la medida.

Ante esta situación, la universidad emitió un comunicado en el que afirma que "hasta el momento, no se han presentado razones fundadas que justifiquen dicha medida", reiterando que los canales de diálogo con la Federa-

ción de Estudiantes se han mantenido abiertos. Asimismo, la institución informó que las actividades académicas continuarán de manera normal y presencial, siguiendo el calendario del primer semestre 2025.

También se recalcó que no se modificarán las fechas del calendario académico debido a la paralización y reafirmaron su disposición a conversar para abordar las problemáticas planteadas por los estudiantes. 🗣️